

L'Enfance au Canada (1880-1920), exposition de photographies



Enfants photographiés à la ferme des frères Peabody à Woodstock (Nouveau-Brunswick).

A l'occasion de l'Année internationale de l'enfant, la Collection nationale de photographies des Archives publiques du Canada présente, depuis le 1er octobre, à Ottawa, une exposition intitulée *L'Enfance au Canada, 1880-1920*.

L'Exposition fait partie de la série "Aperçu" et regroupe 22 photographies illustrant diverses conceptions de l'enfance par des adultes au Canada. Certaines des photographies présentées montrent "un monde de l'enfance que les

adultes se plaisaient à idéaliser en le peuplant d'enfants heureux et bien portants, bien vêtus et bien éduqués", explique M. Peter Robertson, responsable de l'Exposition. D'autres, ajoute-t-il, montrent un monde différent, celui des enfants défavorisés.

Au nombre de ceux qui ont capté ces deux mondes de l'enfance figurent des photographes professionnels tels que William J. Topley et des photographes amateurs comme John Boyd.

Écoutons les enfants

Une psychologue attachée à un service pour enfants et adolescents de Regina (Saskatchewan), Mme Mary Jean Martin, déclare qu'elle a entendu de nombreux bons mots lors de ses rencontres avec les enfants. Elle en raconte quelques-uns dans le numéro de septembre de *Santé mentale au Canada*, consacré à l'école et la santé mentale.

En présentant ces réflexions enfantines, Mme Martin désire que d'autres personnes "puissent goûter les réflexions empreintes d'innocence et d'imagination que font les enfants qui essaient de comprendre et d'harmoniser les complexités de notre univers". Voici quelques-unes de ces réflexions:

— Le prix décerné aux questions les plus subtiles va à ma petite voisine qui m'a demandé: "Les moustiques ont-ils des

oreilles? ". Je restai coite. Elle a poursuivi: "Sinon, pourquoi leur dit-on de s'en aller? ".

— Lorsque j'ai demandé: "Pourquoi une maison de briques vaut-elle mieux qu'une maison de bois? ", j'ai aimé la réponse suivante: "Eh bien on n'a pas d'échardes."

— "Je deviens de plus en plus stupide. Je voudrais bien apprendre à nager, mais je ne fais que couler". Cette phrase d'un petit garçon exprime toutes les frustrations qui accompagnent l'acquisition de nouveaux talents.

Enfin, voici une définition du réveil donnée par un enfant: "Il nous dit l'heure où on s'en sert pour faire partir des bombes".

Mme Martin conclut: "Spontanéité, imagination, honnêteté, sagesse et compréhension. Les enfants peuvent nous apprendre beaucoup de choses".

Bel avenir pour le cuivre

Après deux années sombres le cuivre est de nouveau promis à un brillant avenir en Colombie-Britannique, indique une nouvelle de la Presse canadienne.

S'il faut en croire les dirigeants de cette industrie la hausse du prix du cuivre causée par l'épuisement des stocks dans le monde, entraînera la création de 2 000 emplois dans cette province durant les deux ou trois prochaines années.

On rouvre de vieilles mines qui n'étaient pas rentables au moment où les prix étaient bas et l'on y installe du matériel moderne. On agrandit les nouvelles pour suivre le rythme de la demande de métal prévu dans les années 80.

En 1977, le prix du cuivre tombait de 85¢ à 52¢ américains la livre. Aujourd'hui, le métal se vend 90¢ environ et dans l'industrie on compte bien qu'il atteindra un dollar au début des années 80.

Le cuivre vient au deuxième rang, après la houille, de la production minérale de la Colombie-Britannique.

Le président de Bethlehem Copper Corp. se dit fort optimiste même s'il prévoit des écarts de prix de 10¢ à 15¢.

Guides d'information pour le public

La Commission de l'emploi et de l'immigration du Canada entend mettre à la disposition du grand public, dans ses bureaux locaux, des guides faisant état de la politique des opérations se rattachant aux services de l'emploi, de l'assurance-chômage et de l'immigration.

"Nous voulons garantir que les personnes touchées par les programmes et les services du gouvernement soient bien au courant des principes et des critères sous-tendant leur administration", a déclaré le ministre de l'Emploi et de l'Immigration.

Les guides traitent des sujets suivants:

- procédures et techniques d'enquête relatives au contrôle des prestations;
- critères médicaux concernant les prestations de maladie du Régime d'assurance-chômage;
- codage et procédures relatifs aux systèmes informatiques et aux dossiers de l'Immigration;
- techniques de filtrage et d'enquête utilisées dans le cadre des programmes d'immigration.